

Nous disposons actuellement de plusieurs voies et moyens:

- a) L'OCDE et, en particulier, son Conseil, son Comité de politique économique et son très utile Groupe de travail 3.
- b) Le Fonds avec son dispositif de surveillance qui sera bientôt amélioré.
- c) Le GATT.
- d) La B.R.I., forum des banques centrales.
- e) Le Groupe des 10 peut être ranimé pour des buts précis.

Nous devrions être prêts à utiliser toutes ces voies et d'autres au besoin et à oeuvrer dans un esprit de coopération. Un comité directeur pourrait répartir et surveiller le travail des divers organismes, interroger les pays non représentés ici sur le genre de conférence qu'ils préféreraient à l'avenir, prêter conseil aux gouvernements intéressés sur le genre de conférences qu'il y aurait lieu de tenir.

Quels objectifs la Conférence devrait-elle réaliser? Elle devrait mettre le problème en vedette et le clarifier, et mobiliser l'opinion publique afin d'obtenir un certain accord sur les questions. Elle devrait donner suite à ses travaux en réunissant dans un ou plusieurs forums autorisés à prendre des décisions les pays industrialisés, les pays producteurs de pétrole et les pays moins développés. La participation appelle l'information, surtout en ce qui concerne les faits et l'analyse. Notre but devrait consister à mettre au point des instruments internationaux en vue de traiter deux problèmes urgents: 1) les comptes déficitaires courants des pays industrialisés (les tendances commerciales, les mouvements des capitaux, le financement destiné à combler le déficit, les fluctuations du cours des changes); 2) l'assistance aux pays moins développés pour assurer la continuité du flot d'aide et l'octroi des crédits.

Si nous ne sommes pas tous résolus à oeuvrer ensemble, nous risquons de voir s'effondrer la structure que nous avons érigée au prix de tant d'efforts durant les années d'après-guerre. C'est une période critique pour l'économie mondiale. Le Canada recherche un indice concret d'engagement international et il ne manquera pas de coopérer pleinement avec les autres nations dans ce domaine.